

2学期スタート やる気スイッチを入れよう！

8月22日、84日間の2学期が始まりました。夏休み中、大きな怪我や事故なく2学期を迎えることができたのは、ご家族の皆様のご指導のおかげと感謝しております。いつもありがとうございます。

休み明けに各教室の廊下に展示されている自由研究や工作を見ると、力作揃いで、子ども達が夏休みにしかできないことに精一杯取り組む様子やご家族の皆様が支えてくださった様子が伝わってきました。体験から学んだことは、一生の宝物になります。お互いの作品を見合い、その良さや頑張りを共有したいと思います。



始業式では、2年生と6年生の代表児童による作文発表がありました。「算数で100を越える数の勉強を頑張りたい」「低学年の面倒をみたい」「修学旅行に向けて、協力して頑張りたい」など、2学期初日に目標や見通しをもって臨んでいる姿がみられました。

また、校長先生からは「やる気スイッチ」についての話がありました。このスイッチには、「勉強スイッチ」「運動スイッチ」「読書スイッチ」など、いろいろな種類があるそうです。このスイッチが入ると、大事なことを落とさずに見たり聞いたりすることができ、力を伸ばすことができます。これらのスイッチを入れるためには、早寝・早起き・朝ご飯で生活リズムを整えることが大切だと言われています。まだまだ暑い日が続きますが、体調管理とともにご配慮いただきますようお願いいたします。



安心して過ごせるように

新学期のスタートにあたり、全ての子どもが安心して過ごすことができるよう、友だちとの関わり方について学ぶ機会を設けました。いじめ防止対策推進法にはいじめの定義が示されていて、昔は「けんかやふざけ合い」がいじめの対象ではありませんでしたが、現在では「被害者がいじめだと感じるけんかやふざけ合い」もその対象に含まれるようになりました。1学期末に実施した児童アンケートをみると、本校でもからかいやふざけ合い等で悲しい思いをしている児童が見受けられました。今回は動画教材を用い、各クラスで「いじめは人として絶対に許されないこと」を子どもと確認しました。

子どもがいじめを行うことのないよう指導していくことや、いじめから適切に保護することは、学校・家庭の責務と定められています。本日、家庭向け「いじめ対応」リーフレットをお配りしました。内容をご確認いただき、家庭や学校で話題にし、協力して考えていければと思います。



ピカピカの机とイス

夏休み中に、児童用の机とイスが新しい物に入れ替わりました。

教科書・ノートに加え、タブレットを使用する場面も多くなるため、これまでの机に比べて縦・横ともに5cmずつ大きくなっています。

子ども達に感想を聞くと、「落書きや穴あきがなくて、すべすべして気持ちいい」「広がって勉強しやすい」という声が返ってきました。大きくなった分、重さも増しましたが、そうじの時には2人1組で協力して運ぶ様子もみられます。大切に使っていききたいと思います。



5年 夢の教室 リュージュ 小口貴久さんを先生に

8月29日、5年生を対象に、JFAこころのプロジェクト「夢の教室」が行われました。これは、トップアスリートを「夢先生」として招き、子どもたちに夢を持つことの大切さを伝える日本サッカー協会(JFA)主催のプロジェクトです。この日の講師は、リュージュで3度のオリンピックに出場した経験をもつ小口貴久(おぐち たかひさ) さんでした。一緒にゲームをして楽しんだり、ご自身の体験談をもとに授業をしてくださったりしました。



リュージュとは、氷のコースを最高時速150km以上で仰向けになってすべる競技です。小口さんは、リュージュとの出会いや夢に向かってがんばったことに加え、夢を叶えるためにはまず「やってみる」と、そして自分で「考えること」を大切にするよう話をしてくださいました。



授業の合間には、一人ひとりに配布された「夢シート」に記入する時間が取られ、子ども達は自分の夢についても考えることができました。この日に書いた夢シートは、小口さんが全員分に目を通し、後日メッセージを記入して返してくれます。とても貴重な体験になりました。

9月の主な予定

- 9月 1日(金) ・避難訓練(持ち物:ヘルメット、水筒)
- 5日(火) ・6年 子どものための音楽会&社会見学
- 7日(木) ・児童会
・スクールカウンセラー来校(午前)
- 14日(木) ・4~6年 クラブ
- 15日(金) ・授業参観・学級懇談会
・全校5時間授業(15:10下校)
- 18日(月) ・お休み(敬老の日)
- 20・21日(水・木) ・6年 修学旅行
・1~5年 5時間授業(15:10下校)
- 22日(金) ・6年 計画休業
- 26日(火) ・検尿提出日
- 27日(水) ・検尿提出日
- 28日(木) ・4~6年 クラブ
- 29日(金) ・6年 小海中学校体験② 清流祭見学
- 10月 4日(水) ・お休み(小学校教育課程研究協議会)
- 6日(金) ・お休み(佐久地区教育研究集会)

月がきれいな季節です

秋は最も月が美しい時期といわれ、月を觀賞しながら秋の収穫に感謝をする行事をお月見といいます。中でも、旧暦8月15日の「十五夜」は「中秋の名月」と呼ばれています。2023年の十五夜は、9月29日です。



日本では「月にはウサギがいる」が定番ですが、国により見え方はちがうようです。



カニ: イタリアなど

本を読む女性: 北欧

みなさんにはどんな姿が見えますか?

お知らせ

- 8月より、新たに1名 学習支援員の先生をお迎えしましたので、お知らせします。
新規学習支援員 井上 みずき 先生 (8月22日付け任用)
井上先生は、主に6年1組の授業や活動の支援を担当します。
- 2学期のスクールカウンセラー(鈴木慶可さん) 来校予定
2学期は、9月7日(木)午前、10月20日(金)午前、11月10日(金)午後、12月21日(木)午前の4回です。ご希望される場合は、担任か教頭までご連絡ください(92-2032)。
- まだまだ暑い日が続きます。学校では、暑さ指数を測定して危険度を把握し、熱中症予防行動を促しています。保護者の皆様には、お子さんへの対応(帽子等の着用、水分補給、運動後のクールダウン、健康観察等)を引き続きお願いします。

